

neur de leur présenter trente pièces différentes, estimées au moins 10,000 écus. De cette chambre, ils passèrent dans celle du Consulat, où ils examinèrent le nouveau plan des réparations que l'on va faire à l'Hôtel-de-Ville. Ils virent dans le même endroit le dessin de la statue équestre de Louis-le-Grand, que le Consulat a fait jeter en bronze à Paris, du poids de trente milliers, et qu'il se propose de faire ériger dans la ville de Lyon.

Les Princes descendirent de là dans une dernière salle, où l'on fit en leur présence une expérience très-curieuse : c'est la manière dont on dore les lingots, et dont on les dégrossit après les avoir dorés. L'arc, c'est-à-dire la machine dont on se sert pour les dégrossir, est si délicate, qu'un lingot d'argent qui n'a que deux pieds de longueur et trois pouces quatre lignes de circonférence, produit un fil d'or de la longueur de 1,096,704 pieds; de sorte que ce fil, par l'art du tirage, s'allonge plus de 543,000 fois qu'il n'était auparavant. Si l'on attachait ce fil par un de ses bouts, et qu'il eût assez de consistance pour être tendu sans se rompre, il pourrait être conduit jusqu'à une distance de 73 lieues.

Au sortir de l'Hôtel-de-Ville, les Princes allèrent à pied au monastère royal des religieuses de Saint-Pierre, qui est situé dans la place de l'Hôtel-de-Ville; ils y furent reçus par M<sup>me</sup> de Chaulnes, qui en est abbesse.

Le 13 avril, qui fut le jour de leur départ, ils se rendirent, à six heures du matin, dans l'église des Célestins, où ils entendirent la messe. Ensuite ils s'embarquèrent sur la Saône; leur bateau avait environ 65 pieds de long, 12 de large et 9 de haut. Leur chambre, qui avait 26 pieds, était garnie d'un damas cramoisi, de deux canapés avec leurs carreaux, de deux fauteils, etc. Il y avait en outre cinq fenêtres de trois pieds de haut et de deux de large. La cheminée, qui occupait la place d'une sixième croisée, était dorée, ainsi que sa corniche. Treize miroirs étaient placés entre les fenêtres, à côté des portes et sur la cheminée; les portes, qui étaient des